
COMPTE RENDU DU 1er juillet 2024 

Présents : Claire Amiot, Jumana Boussey (en visio.), Dorin Bucur (en visio.), Ibrahim Chedaddi,    
François Dahmani, Jean-Guillaume Dumas, Louis Esperet, Nicolas Gast, Olivier Hureau, Eniko Kevi (en 

visio.), Amiel Kumbah, David Monniaux, Christopher Moulin (en visio.), Pierre Laurence,     
Zilora Zouaoui 

Excusés : Oum-El-Kheir Aktouf, Pierre Genevès,, Alain Joye, Clémentine Prieur 

ODJ : 

1. Validation des CR
2. Vote sur les nouveaux membres

3. Allocations de recherche doctorales

4. Evolution du RI, règles de jury

5. Information du budget & mini-cours d’ED

1. Approbation du CR du 24/01/2024
Vote "pour" : à l’unanimité (dans la salle et ceux en visioconférence)

2. Vote formel pour les nouveaux membres
du bureau & Conseil comme présentés au CR (A. Kumbah A. Joye, C. Amiot, O.-El-K. Aktouf
& I. Cheddadi
Vote "pour" : à l’unanimité (dans la salle et ceux en visioconférence sauf C. Amiot & I.
Cheddadi présents).

3. Allocations de recherche doctorales 2024

Le CED a réparti 121 contrats doctoraux sur les 13 écoles doctorales.

La clé de répartition d’évolution de ces contrats tient compte du nombre de Primo & de
soutenances de thèse de l’année courante ainsi que du nombre d’HDR rattachés à l’ED.
Pour MSTII, 15 contrats doctoraux & 1 contrat doctoral USMB, nombre stable en notre faveur. La
clé de répartition indique 14,4 contre 14,6 l’an dernier. À MSTII moins de soutenances HDR que
dans les autres ED. Légère augmentation des Primo-entrants 104 en 2024 contre 81 en 2023.

3.1    Présentation des travaux du bureau sur les concours d’allocations de recherche doctorales Sur 
le dispositif d’allocations "avancés" en s’y prenant plus tôt dans l’année (avril) pour proposer 
une allocation à des candidats extérieurs afin de favoriser l’attractivité à l’international (le cas 
échéant). 
7 dossiers reçus, 1 dossier retenu >> Joseph Keenan de Nancy/Los Angeles retenu sous la 
direction de J. Diard au LPNC, invitant les autres candidats (notamment CDSN) à candidater au 
dispositif d’allocations "normales" en juin. 

Sur le dispositif d’allocations "normales", 26 candidats, faible nombre par rapport aux années 
précédentes mais dossiers de bonnes qualités. 

Les critères de sélection (slide 5) : 
Pas d’auditions lors de nos travaux avec le bureau comme dans les autres écoles doctorales. L’ED 
MSTII compte sur la soutenance du master ou de l’entretien du candidat avec le porteur du sujet 
pour jouer le rôle d’audition afin de qualifier la nature de la candidature. 

L. Pierre (TIMA) veut savoir comment est pris en compte les autres financements (critères)?
L’information se trouvait-elle dans le dossier du candidat ?

F. Dahmani (directeur ED) indique que la prise en compte se fait selon l’adaptabilité de certains
sujets relevant de certains guichets. Aussi, il revient au directeur de thèse de prendre l’initiative
d’informer l’ED, toutes informations pour traiter les dossiers sont les bienvenues. L’ED veille à un
certain équilibre.



L. Espéret (G-Scope) demande des exemples concrets sur l’arbitrage que l’ED a effectué, pour
mieux comprendre?

N. Gast (resp. de spécialité ED) répond que sur certains guichets comme le CDSN ou Persyval,
nous avons l’information avant & en tenons compte (pas hypothétique), lors de la réunion de
sélection.

D. Monniaux (Verimag) précise qu’il revient à l’étudiant d’indiquer dans son dossier s’il a postulé
ou non sur un autre financement & donner la raison de la non obtention du financement.
Certains pensent que l’allocation ED est réservée aux locaux (M2 UGA). Meilleure
communication à prévoir sur le sujet.

3.2 Résultats, classement du concours normal & historique 
USMB : un lauréat, Romain Négro sous la direction de J-O. Lachaud & B. Thibert, pas de liste 
complémentaire (choix de leur part) 
UGA : quatorze lauréats & huit sur liste complémentaire (slide 7) 

F. Dahmani (directeur ED) présente l’historique & les équilibres (slide 9) selon les années, souligne
une fluctuation selon laboratoires, thèmes & les masters avec 0 candidat du M2 Cybersécurité & un
du M2 MOSIG. Aussi, certaines candidatures non finalisées car souhait du candidat de ne plus
postuler à l’allocation ED.

D. Monniaux (Verimag) souhaite des précisions des candidats extérieurs au bassin Grenoblois?

F. Dahmani (directeur ED) précise que plusieurs candidatures de Paris-Saclay (2), d’autres villes (7)
et internationales (4).
Les postulants aux allocations « avancées » n’ont pas postulé au concours  "normal".

L. Pierre (TIMC) se demande si des candidats extérieurs peuvent être de Grenoble mais venant
d’autres Masters?

F. Dahmani (directeur ED) répond que ce n’est pas le cas cette année et compte tenu des critères, il
faut dans le projet de thèse soit des mathématiques soit de l’informatique.
Informations données sur les autres sources de financements pour la rentrée 2024-2025 (slide 9)
avant de voter sur le classement proposé par l’ED.

O. Hureau indique que les membres du Conseil n’ont pas reçu les dossiers des candidats. Est-ce que
la procédure va continuer ainsi?

N. Gast considère qu’il s’agit d’un vote de confiance. L’étude des dossiers par les membres du
bureau est un gros travail qui prend du temps.

F. Dahmani (directeur ED) rappelle que le bureau s’est appuyé sur le RI qui propose un classement
au Conseil. S’il faut changer la procédure alors il convient de changer les modalités et voir comment
procéder sur les données personnelles de chaque dossier.

L. Pierre (TIMC) suggère que le bureau fournisse un rapport de chaque candidat au Conseil ED.

F. Dahmani (directeur ED) tient compte de la proposition de soumettre un rapport de chaque
dossier pour la prochaine campagne l’année prochaine.
Vote sur le classement des ces allocations : à l’unanimité moins une abstention.

4. Evolution du RI, règles de jury
Evolution de la note de cadrage de soutenance : L’article 2 de la note de soutenance du CED a été
modifié et n’exige un PR ou MCF UGA -HDR n’ayant pas participé aux travaux de recherche dans la
proposition de jury. Le CED propose une recommandation.

F. Dahmani (directeur ED) propose une reformulation de l’article 2.15.6 du RI (slide 12).

Même si le CED n’a pas rajouté cette formulation l’ED peut le faire en précisant que c’est 1 
obligation. (ou chercheur affilié à l’UGA ou à l’USMB c’est-à-dire soit un DR CNRS ou INRIA, CEA) 

D. Bucur demande si l’USMB est concerné par cette nouvelle proposition ?

F. Dahmani (directeur ED) informe que c’est selon le cas.

D. Monniaux indique qu’il faut voir avec les textes & tenir compte de l’établissement de délivrance
du diplôme.



C. Moulin (directeur ED EDISCE) intervient et indique qu’après discussion avec leur Conseil, l’EDISCE
a finalement décider de s’appuyer sur la note de cadrage du Collège sans spécifier d’exigence sur le
représentant UGA.

J-G. Dumas précise que les deux points 5 & 6 sont complémentaires

F. Dahmani (directeur ED) donne le résultat du vote des points 5 & 6 soit l’unanimité moins une
abstention.
F. Dahmani (directeur ED) informe qu’une version du RI sans « typos » est prévu prochainement.

5. Information du budget & mini-cours d’ED
Budget de l’ED pour 2024-25= 19500 € environ. Il reste 43h environ pour réaliser des cours à

l’automne.
Répartition des dépenses par masse (slide 15).

Perspectives pour l’ED : - augmenter les propositions de cours à hauteur de 5200€

- proposer des mini-cours 6h à 8h (9hedt), 3 à 4 séances
- diversité des thèmes et facilité de suivi & préparation par intervenant
- répartition des enseignements via outil SGCE
- format « croisières » 2= Maths, 2= Maths-Appliquées, 4= informatique

F. Dahmani (directeur ED) indique que ces mini-cours correspondent au plus près à ce qui est 
attendu en doctorat.

D. Monniaux (Verimag) informe sur les difficultés possibles (comme en M2) sur le nombre de 
doctorants inscrits (suffisant) pour que le cours est lieu, problématique pour l’enseignant- 
chercheur pour son état de service à déclarer.

F. Dahmani (directeur ED) précise qu’il fallait jusqu'à maintenant 7 participants minimum
(règle informelle ED), mai qu'on pouvait assouplir significativement cela dans le but d'inciter les 
propositions de mini-cours.
Pour la rentrée universitaire 2 collègues en maths (V. Beffara) & maths physique & Musique  
(E. Bonnetier sollicités pour assurer des mini-cours.

L. Pierre (TIMC) se pose la question d’organisation matérielle (réservation salle…)

F. Dahmani (directeur ED) informe que les intervenants gèrent l’organisation auprès de l’UFR 
(plateforme ADE).

POINTS DIVERS : 

D. Monniaux (Verimag) fait remarquer que les directeurs de thèse ne sont pas informés sur le 
calendrier de la mise en place du CSI.

F. Dahmani (directeur ED) note cette remarque et indique que le nécessaire sera fait dans les 
prochains emails adressés aux doctorants d’en informer impérativement leurs encadrants.

Séance levée à 17h15. 
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